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Alejandro Macías será inhabilitado 
para buscar una candidatura 

José María Castañeda 

Mucho se ha hablado de la enorme cantidad 
de personas que aspiran a ser tomados 
en cuenta como candidatos a presidente 
municipal por Santiago Ixcuintla por el partido 
denominado Movimiento de Regeneración 
Nacional MORENA.
Uno de los tantos que aspiran a la candidatura 
es el joven abogado Alejandro Macías,  quien 
es originario del poblado de Otates municipio 
de Santiago, luego que este fue el primero 
que levantó la mano para decir aquí estoy, 
haciéndose presente en la inauguración de la 
casa MORENA  ubicada en la esquina de las 
calles 2da corregidora y Amado Nervo, donde 
estuvo acompañado por la presidenta del 
mencionado instituto político Zaida N” Evento 
político que estuvo muy concurrido y donde se 
entregaron reconocimientos a  los miembros 
fundadores  del mencionado ente político.
En el evento se dio a conocer la aspiración del 
nativo de Otates, sin embargo ahora que se 

acercan los tiempos de registro han surgido 
los contras que pudiera tener el   aspirante 
ya que las cláusulas que impiden el registro 
de equis aspirante, es que haya participado 
recientemente como candidato a algún puesto 
de elección popular por otro partido político 
y aquí se recuerda que Alejandro Macías, 
fue candidato por Movimiento Ciudadano, 
a diputado por el V distrito, candidatura que 
ganó el otrora candidato del Partido Verde 
Ecologista de México, con Sergio González 
García a la cabeza.
Aclaró que ahora está en funciones de diputado 
el Pipiripau, como lo llaman muchos, renunció 
al Verde Ecologista para afiliarse a MORENA, 
en fin retomando el tema de Alejandro Macías, 
este podría ser inhabilitado para participar de 
acuerdo a las normas del partido por el cual 
por lo menos 12 personas unos ya muy vistos 
y otros que apenas comienzan, pero que 
ahora se sienten más MORENOS  que el propio 
Andrés Manuel López Obrador, veremos en 
que termina este affaire.

A 2 días de la apertura de la pista de hielo en 
el Casino de la Feria en Santiago: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

Comenzó la cuenta regresiva para que dé inicio la 
apertura de la pista de hielo, de la cual se espera 
que sea un éxito rotundo ya que despierta gran 
interés de la gente por presenciar por primera vez 
un espectáculo de esta naturaleza en esta ciudad.
Lo mejor de lo mejor es que el acceso a la pista 
sobre  hielo será completamente gratis, por lo que 
no son pocos los que con la pista de hielo instalada 
en el mero corazón de nuestra Alameda municipal 
el Profe Lugo, como comúnmente es conocido les 
está dando su navidad por adelantada no nada 
más a los Santiaguenses, sino los habitantes 
de los pueblos colindantes  que seguramente 

harán el viaje a esta población para participar en 
este espectáculo que antes era común verlo  en 
ciudades como Guadalajara, y Tepic,  pero  nunca 
en ningún poblado de los 20 que componen la 
geografía de  nuestra entidad.
El presidente municipal en una rueda de prensa a 
la que invitó a los comunicadores, dijo que el traer 
la pista de patinaje a Santiago fue una  idea que  
estuvo madurando en compañía durante 2 años, 
estuvimos ahorrando algo de dinero de nuestras 
quincenas hasta completar el precio acordado 
con el propietario de la pista, quien resultó ser 
mi amigo nada más que el radica en Guanajuato, 
llegamos a un acuerdo con el precio y desde  
ahorita les adelanto que la pista de hielo no 

tendrá ningún cargo al municipio, el Profe Lugo, 
agregó que por la amistad que tiene con el dueño 
de la pista este acordó proporcionar 100 pares 
de patines, solo que el tiempo para patinar será 
racionado, es decir el tiempo de participación en 
la pista  será cuantificado para que más gente 
disfrute del espectáculo.
Eduardo Lugo, explicó que para  hacer del 
espectáculo se pensó hacer una verbena popular, 
ya que habrá juegos mecánicos, se les giró 
invitación a los integrantes del tianguis navideño 
para que oferten sus juguetes en el perímetro 
de la feria, así como a los comerciantes en 
antojitos mexicanos tales como taquitos, tortas, 
Hot dogs, Hamburguesas y demás uno de los 

reporteros presentes preguntó 
si habría venta de cerveza, dijo 
que no, el espectáculo que el 
ayuntamiento  está ofreciendo 
es meramente familiar, por lo 
que no habrá venta de cerveza  
salvo en los lugares previamente 
establecidos, como bares y 
cantinas cercanos y adelantamos 
desde  ahora que habrá vigilancia 
policiaca todo el mes que esté la 
pista de hielo, acotó el jefe del 
municipio Santiaguense Eduardo 
Lugo López.

La transformación es justicia 
social para todas y todos los 
nayaritas: Navarro Quintero
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Muchos anaranjados quedaron 
colgados de la brocha

Hace algunos años se oyó decir al gran 
escritor y filósofo mexicano, Carlos 
Monsiváis en una entrevista televisiva 
que la política en nuestro país se parecía 
cada vez más a un teatro de revista, 
lo que cada día se confirma cada día 
que pasa ahora que se echaron a andar 
oficialmente estas precampañas para 
buscar la candidatura a la Presidencia de 
la República; y no es piña, pues esto se 
puede comprobar con la caricatura en que 
se han convertido algunos precandidatos.
Específicamente hoy en día con el 
desaguisado que se armó en el estado 
de Nuevo León con el gobernador electo 
constitucionalmente, Samuel García 
Sepúlveda, que más bien parece un 
comediante que un político; un hijo de 
papi caprichoso y berrinchudo el que 
afortunadamente ya no contenderá para 
dicha candidatura.
Según los analistas políticos, Nuevo 
León se ha visto envuelto en algo sin 
precedente alguno en la vida política 
del país que, si bien ha tenido hechos 
bochornosos, el que armó Samuel García, 
de no ser por la seriedad con que se tiene 
que hacer la política se podría decir que 
más bien causó hilaridad.
Pero como no hay mal que por bien no 
venga, tal y como se dice coloquialmente, 
ojalá y que el comportamiento que ha 
tenido el gobernador neoleonés haya 
abierto los ojos de quienes votaron por él 
y que comprendan que no se debe votar 
por un personaje allegado a la política 
de rebote nada más por su juventud 
física y su comportamiento dicharachero 
y vulgar; aunque es probable que tal 
vez quienes votaron por Samuel García 
hayan sido jóvenes que no tuvieron la 
experiencia o los no tan jóvenes que 
no la asumieron con el experimento de 
Vicente Fox Quesada, esto en cuento a lo 
dicharachero y vulgar y falta de cultura, 
como con Enrique Peña Nieto en que 
votaron por él nada más por su juventud 
y gran parte del elemento femenino que 
afirmaron haber votado por Peña Nieto 
o que votarían por él nada más por ser 
guapo.
Se entiende que la política no es un 
juego en lo absoluto en sus tres niveles; 
sin embargo, hoy en día tanto a nivel 
municipal como estatal y ya hasta 
federal muchos de sus gobernantes  han 
dado muestras fehacientes que nada 
tienen que hacer en la política y menos 
gobernar para una población ya de por sí 
muy depauperada, abatida no nada más 

por la inseguridad latente y cumplida, 
sino por la falta de los servicios de todo 
tipo, pues a nivel municipal está la falta 
de agua, alumbrado público, recolección 
de basura, encarpetamiento de calles y 
avenidas, drenajes y tuberías tapadas, 
ríos y arroyos cercanos a zonas pobladas 
o que atraviesan ciudades convertidos 
en drenajes a cielo abierto y un largo 
etcétera de servicios públicos que dejan 
mucho qué desear.
Así que volviendo al niño burbuja, perdón, 
al gobernador de Nuevo León, ¿ahora qué 
van a hacer sus seguidores y aplaudidores 
que le estaban engordando el caldo? Se 
entiende que Samuel García ya los dejó 
colgados de la brocha a menos que todo 
haya sido una estrategia para mover 
tapetes y comprobar las cargadas y el 
dueño de Movimiento Ciudadano (MC), 
Dante Delgado Rannauro, saque su as 
bajo la manga en enero próximo dando 
a conocer a su verdadero candidato o si 
todo este tinglado que armó fue nada 
más para negociar puestos en el Poder 
Legislativo y acomodarse sin sudar tanto 
el mismo dirigente nacional de MC como 
sus más allegados.
Es obvio que los militantes de un partido 
político que tengan la camiseta bien 
puesta deben de apoyar a sus posibles 
candidatos a puestos de elección popular; 
pero ¿qué acaso no sabrán que el ser 
humano que se precie de serlo debe de 
tener dignidad? ¿Cómo es posible que 
haya quien apoye y defienda a quienes dan 
claras muestras de no saber ni entender 
nada de política, que dan claras muestras 
de desconocimientos constitucionales 
tanto a nivel federal como estatal? 
Sin embargo, queda claro que así son 
los sumisos ya muy aborregados que 
consideran a sus líderes como el non 
plus ultra, como los más sabiondos y 
conocedores, aunque claramente se vea 
que son incultos, maleducados, patanes y 
más que vulgares.
He ahí el caso emblemático de que en 
algunas entidades de nuestro país ha 
habido gobernantes tanto a nivel municipal 
como estatal en que popularmente se les 
llama “burros enzapatados”; claro que 
con el respeto que se merecen los burros; 
pero que el mote sirve para dar a entender 
que algunos gobernantes de ambos 
sexos no saben ni la o por lo redondo y 
más, cuando al estar en funciones dejan 
de lado lo que significa el arte y la cultura 
dando prioridad a otros rubros.
Sea pues. Vale.

MOMENTO POLITICO 

TOMAN LAS INSTALACIONES DE 
LA UAN POR FALTA DE PAGOS 

Este cuatro de diciembre fueron 
tomadas las instalaciones de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit en demanda del pago 
de prestaciones por el Día 
del Trabajador Universitario, 
cerrando los accesos a la 
máxima casa de estudios. Sobre 
el particular se  informó  que 
el pasado 30 de noviembre 
se  debió  haber realizado el 
pago del bono, equivalente a 
30 días de  salario,  a tres mil 
trabajadores activos y jubilados, 
aproximadamente. 
Y  posteriormente,  a eso de 
la una de la tarde,  a través 
de la  página  oficial de 
la UAN “se informó a la comunidad 
universitaria y a la sociedad 
en general, que los accesos a 
la universidad se encuentran 
abiertos”, sin que haya existido 
alguna otra explicación sobre el 
particular. 
Por otra parte, al concluir los 
dos días de gira de trabajo del 
Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, 

por el norte y sur de la entidad, el 
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, se  expresó”  contar 
con la amistad y confianza del 
Jefe de la Nación, es uno de 
los más grandes privilegios de mi 
vida pública y personal; trabajar 
con él para transformar a Nayarit 
y a México es un compromiso de 
vida” A otro tema. 
El diputado Luis Zamora expresó 
su decisión de presentar su 
registro en MORENA para buscar 
ser electo como precandidato a 
la presidencia municipal de Tepic. 
El día de ayer participó al lado 
de ciudadanas y ciudadanos de 
colonias, ejidos y comunidades en 
la Marcha por la Unidad, evento 
que partió de la Hermana Agua 
y tuvo una concentración por la 
avenida México de la capital. De 
nueva cuenta, el legislador local 
aspira a la alcaldía; la primera vez 
por el Partido de la Revolución 
Democrática, por el cual llego a 
diputado y ahora por MORENA 
busca ese importante cargó.
Por Brígido Ramírez Guillén 

Más de 4 MDP se aplicarán en la 
rehabilitación del canal 7 más 325 

José María Castañeda 

Ya inició la rehabilitación del canal 7 más 325, 
mismo que es el principal derivador de agua  de uso 
agrícola en los ramales canaleros, tendrá un costo 
de poco más de 3 millones de pesos, sobre el tema 
en entrevista el nuevo presidente del organismo 
acuícola, Sergio Humberto Parra García, este pasado 
fin de semana en las oficinas de la asociación de 
usuarios que se ubica por el ramal carretero  que 
conduce al poblado de Paredones.
 Sobre el tema la fuente mencionó que como 
productor agrícola que es, estoy consciente que 
en estos momentos es difícil rehabilitar las losas 
de concreto que se encuentran deterioradas, sin 
embargo es necesario hacer la obra de rehabilitación, 
ya que de lo contrario la aportación que hace el 
gobierno federal que es del 50 por ciento, más la 
aportación que lleva a cabo el gobierno del estado 
se regresa a la federación y aparte nos  imponen 
una multa por no darle la atención que se requiere 
para atención del  campesinado.
Aquí también dijo el entrevistado es necesario 

entablar pláticas con los 
productores ya que al 
iniciar el ciclo agrícola todos 
requieren del agua para 
efectuar pre-riegos y otros 
más para efectuar riegos 
que permitan el desarrollo 
de las plántulas, llamase 
de tabaco, frijol. Maíz, 
hortalizas, y arroz, para 
platicar con los productores 
llevamos a cabo una reunión 
este pasado sábado en las 
oficinas de la asociación de 
usuarios donde planteamos 
la necesidad de iniciar la 
obra de rehabilitación del canal antes mencionado, 
así como la de proponer fechar para dar inicio con 
tramos de100, 150, y hasta 200 metros buscando 
siempre evitar la afectación de los productores por 
la falta de agua en sus cultivos.
Sergio Humberto Parra, explicó al reportero que 
la suma a aplicar en esta obra es costeada en su 

totalidad por los gobiernos federal y estatal, no nos 
costará a nosotros como productores beneficiados 
con la citada obra ni un solo centavo, por lo  que 
debemos de aprovecharla a fin de que no se 
devuelva y que aparte nos impongan una multa  por 
hacer caso omiso a las obras de rehabilitación de 
los drenes de conducción de agua de uso agrícola.

Eduardo Lugo logra aprobación unánime para la Ley de 
Ingresos sin Aumentos Fiscales en Santiago Ixcuintla 

José María Castañeda 

El Alcalde Prof. Eduardo Lugo, acudió al Congreso 
del Estado de Nayarit a defender la Ley de 

Ingresos del municipio de Santiago Ixcuintla 
para el ejercicio fiscal 2024, aprobándose el 
dictamen con Proyecto de Ley por unanimidad 
por las y los diputados locales que integran 

la Comisión de Hacienda y Cuenta Pública, 
que contempla no incrementar los cobros 
de impuestos, cuotas, tasas y tarifas de los 
servicios públicos que otorga el ayuntamiento.
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Manuel Salcedo premió a 
MASECA como ganadores del 
torneo empresarial de futbol 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Entretenida noche se vivió en la gran 
final del Torneo Empresarial de Futbol 
Rápido, donde los jugadores de 
MASECA se consagraron campeones 
ante Financieros, con un marcador 9 
a 4. 
Jornada llevada a cabo con la 
participación de 18 equipos en la 
Unidad Deportiva, y mismo lugar 
en el que alcalde municipal Manuel 
Salcedo premió a los triunfadores de 

este encuentro deportivo; otorgando 
de igual manera, el título como mejor 
goleador a Vladimir Hernández 
y como mejor portero a Roberto 
Fernando Díaz. 
Acompañando al presidente por 
parte del Gobierno De Acaponeta, 
estuvieron Rodolfo César Martínez 
Luna en su función como Secretario 
de Gobierno, Alejandro Cervantes 
Contreras como titular del Instituto 
Municipal del Deporte Acaponeta y el 
Tesorero Rafael Jiménez Toledo.

¡Gran logro para 
Vicente Guerrero! 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Gracias al trabajo conjunto entre 
el Ayuntamiento de Rosamorada 
y por indicaciones del Presidente 
Rito Galván, la regidora Karla 
Peña, el comité de acción 
ciudadana y el comisariado ejidal, 

ha comenzado la instalación 
de 120 metros de tubería para 
resolver el largo problema de 
escasez de agua potable en la 
comunidad. 
¡Un paso significativo para 
mejorar las condiciones de las 
familias de Vicente Guerrero! 

Centros de salud, son base del 
modelo de atención que se construye 

en Nayarit: Navarro Quintero 
El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, destacó que las 
clínicas de salud de primer nivel son la 
esperanza social de miles de personas 
que necesitan un servicio expedito, 
cordial y de alta calidad técnica y 
humana para proteger su vida, por ello; 
estos centros son la base del modelo 
de atención en Salud que se construye 
en Nayarit, con el apoyo del presidente 

de la República, Andrés Manuel López 
Obrador a través del sistema IMSS-
Bienestar.
Y la Unidad de Salud de Palma Grande, 
municipio de Tuxpan, cuenta con un 
avance del 60 por ciento para dar 
cuidados básicos, estabilizar urgencias 
y derivarlas, en su caso, al hospital de 
la cabecera municipal, que muy pronto 
estará en funcionamiento.

La transformación es justicia social para 
todas y todos los nayaritas: Navarro Quintero 

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
acompañado del presidente de 
la República, Andrés Manuel 
López Obrador; de personal 
residente de la obra, del Ejército 
Mexicano; y del director general 
de la CONAGUA, Germán 
Martínez Santoyo, supervisaron 
el avance en la construcción 
del Canal Centenario, pieza 
central del Distrito de Riego 
“Alejandro Gascón Mercado”, 
en el cual cada vez están más 
cerca de concluirse los trabajos 
de esta obra que es toral en el 
desarrollo del campo nayarita 
y la esperanza de las y los 
productores del estado.
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Conmemora DIF Nayarit Día Internacional 
de la Discapacidad con entrega de apoyos
Tepic, Nayarit.- El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, en compañía de su 
esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron 
el evento conmemorativo del Día Internacional 
de las Personas con Discapacidad, donde se llevó 
a cabo la entrega de 350 aparatos de movilidad 
asistida para mujeres y hombres de todos los 
municipios de la entidad.
Cientos de nayaritas se dieron cita en las 
canchas de usos múltiples del Recinto Ferial, 
en Tepic, donde el mandatario estatal reiteró 
su compromiso de apoyarles siempre en 
sus necesidades más apremiantes, y que el 
gobierno llegará y atenderá hasta los rincones 
más apartados del estado a las personas que 
realmente necesitan de estos apoyos, siempre 
en equipo con el gobierno federal y los gobiernos 
municipales.
“Hay que quitar las borracheras del poder, para 
meternos a las realidades de la inclusión social en 
las que nadie se sienta apartado, en las que todos 
se sientan beneficiados, en el que abracemos al 

pueblo como el pueblo nos abraza. Algún día 
dejaremos la responsabilidad y lo que más quiero 
es, no sé si con bastón, no sé si con andadera, no 
sé si con silla de ruedas, pero es estar al lado de 
mi pueblo al que tanto debo y al que tanto quiero. 
Esas son situaciones que creo que nos llevamos 
en todo momento de compromisos y de grandes 
recuerdos, el día de hoy es un día muy especial 
por lo que representa en el sentimiento de cada 
uno de nosotros”, puntualizó el gobernador del 
estado. 
Durante su intervención, la titular de la asistencia 
social en la entidad, enfatizó que en el Corazón 
de Tu Gobierno, seguirá velando y trabajando 
por promover los derechos y el bienestar de las 
personas con cualquier tipo de discapacidad, 
facilitando así su inclusión e igualdad en 
la sociedad, y reiteró que las puertas de la 
institución siempre estarán abiertas para ellas, 
ellos y sus familias. 
“Sí, es cierto, las personas que tienen alguna 
discapacidad se encuentran con muchas barreras 
y una de ellas es el aspecto económico en donde 

no tienen el acceso laboral y por lo tanto no tienen 
el ingreso económico que les ayude a solventar 
sus necesidades. No, no están olvidados, están 
muy presentes en el pensamiento y en el 
corazón de todos nosotros. Yo estoy segura de 
que vamos a avanzar ¿Por qué? porque tenemos 
conciencia, pero sobre todo porque tenemos 
corazón y el amor a todos ellos que por cualquier 
tipo de discapacidad que presenten, estamos 
aquí para apoyarlos y luchar porque de verdad 
se respeten esos derechos”, finalizó la doctora 
Beatriz Estrada Martínez. 
Algunos de los apoyos entregados durante 
el evento fueron sillas de ruedas clínicas, con 
llanta de bicicleta, de sobrepeso, infantiles, sillas 
PCA y PCI, andaderas, andaderas con asiento, 
bastones, muletas, auxiliares de baño, bastones 
para invidentes, juegos de regleta y punzón para 
escritura Braille. Durante el evento, participaron 
diferentes asociaciones que impulsan la inclusión 
de las personas con discapacidad como son el 
Grupo “Paradanza” y el ballet de personas con 
Síndrome de Down “Ángeles Bailando”.

Ceremonia de entrega de 
cartillas liberadas en Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Atendiendo la invitación autoridades del 
86 Batallón de Infantería, esta mañana el 

presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, estuvo 
presente en la ceremonia de entrega de 
cartillas liberadas del Servicio Militar Nacional 
(S.M.N.).
Fue un total de 15 jóvenes Conscriptos Clase 
2004 y Remisos, además de una Mujer 
Voluntaria, los ciudadanos que el día de hoy 
recibieron sus Cartillas de Identidad del S.M.N 
y hojas de liberación, por parte de la Sedena 
con sede en nuestro municipio. 
En el evento estuvieron presentes el Teniente 
Coronel de Infantería Marcelino Mata Vázquez, 
Segundo Comandante del Batallón y Sub Jefe 
del Centro de Adiestramiento del Servicio de 
Adiestramiento Militar de Acaponeta Nayarit, 
así como los Secretarios de Gobierno de los 
municipios vecinos, de Tecuala y Huajicori.

Tránsito Estatal detenido por golpear a su hijastra
*Tras denunciar la agresión en redes sociales, la menor fue atendida 

por la Unidad de Protección a la Mujer.
Tepic, Nayarit.- La Fiscalía General del estado 
recibió una denuncia ciudadana en la cual se 
alertaba de la violencia familiar que vivía una 
menor al ser agredida por su padrastro de 
nombre Guillermo Zavala Cabrera quien labora 
como transito estatal, el cual es acusado de 
ser un hombre violento y golpeador.
Luego de que la propia víctima denunciara a 
través de su cuenta personal de Facebook que 
el pasado domingo 15 de marzo se encontraba 
en compañía de su madre comiendo, cuando 
a su domicilio arribo Guillermo y derivado 
de una discusión le soltó un golpe a puño 
cerrado en el ojo, argumentando la victima 
que el detenido es una persona muy violenta 
y grosera, la cual golpea a su mamá y ella, 

cansada de vivir esta violencia lo denuncio en 
su red social.
Por lo que luego de recibir la denuncia 
correspondiente el Agente del Ministerio 
Público inicio con la carpeta de investigación 
y reunió los elementos de prueba, solicitando 
la correspondiente orden de aprehensión, 
misma que fue obsequiada.
Guillermo Zavala fue detenido el día de 
hoy en la ciudad de Tepic, tras liberarse la 
orden de aprehensión en su contra, porque 
presumiblemente es responsable de hechos 
que la ley considera como delito de violencia 
familiar equiparada y lesiones, ilícitos 
cometidos en agravio de una menor de edad 
de identidad reservada.

El detenido fue puesto a disposición del Juez 
de Control de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral, con sede en la 
capital nayarita, para proseguir los trámites 
de ley que habrán de determinar su condición 
jurídica.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

* Nayarit avanza con el apoyo del Presidente: 
MANQ   *AMLO acredita en hechos su deseo de que 
mejoremos   *Supervisa obras del Puerto Nayarit 
en Boca de Chila   *También autopista Jala-Nuevo 
Nayarit-Puerto Vallarta   *Presidente estuvo de gira 
de trabajo el fin de semana   *Adahán Casas Rivas, 
con un promisorio futuro político

EN EL AFÁN DE supervisar el avance de las 
obras históricas que su administración 
edifica en Nayarit, una vez más vino 
a la entidad el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, siendo recibido 
de manera agradecida por su amigo 
personal el Gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quien dejó constancia 
plena de la emoción que lo embarga por 
el respaldo que, “como pocas veces en 
la historia los nayaritas hemos recibido 
de parte del primer magistrado de la 
Nación”.
López Obrador estuvo este fin de 
semana, en una visita de los días sábado 
dos y domingo tres de diciembre, lo 
que en opinión del titular del Ejecutivo 
estatal, “dejó buenos resultados para las 
y los ciudadanos nayaritas”. 
Acostumbrado como está el doctor 
Navarro Quintero a plasmar sus 
sentimientos a través de su cuenta en las redes 
sociales, escribió textualmente que “contar con la 
amistad y la confianza del señor Presidente de la 
República, Lic. Andrés Manuel López Obrador, es uno 
de los más grandes privilegios de mi vida pública y 
personal; trabajar con él para transformar a Nayarit 
y a México, es un compromiso de vida”, precisó en 
uno de sus escritos.

AVANZAN AUTOPISTA 
Y EL PUERTO NAYARIT
Él mismo informó que “en el recorrido de supervisión 
que se realizó este sábado”, acompañó al Presidente 
AMLO en la inspección de los avances en el puerto 
de Boca de Chila, en el municipio de Compostela, 

que será operado para fines industriales, turísticos 
y de defensa.
Quedó constancia en los hechos de que entre 
ambos gobernantes hay un abierto intercambio 
de opiniones respecto a este proyecto de gran 
envergadura y otros más, participando también 
el secretario de Marina, almirante José Rafael 
Ojeda Durán; el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
y el director general del Banco Nacional de Obras 
y Servicios Públicos, Jorge Mendoza Sánchez, 
que supervisaron no solamente los edificios que 
ya se levantan en lo que será el Puerto Nayarit, 
sino además el tendido de la carpeta asfáltica, 
la construcción de los numerosos puentes y las 
diversas obras que comprende la tan necesaria y 
estratégica construcción de la autopista Jala-Nuevo 
Nayarit-Puerto Vallarta, que será un detonante para 
la captación de más turismo nacional y extranjero 
en nuestros destinos de playa. 
Consideró Navarro que “la presencia de este equipo 
de funcionarios públicos es testimonio del profundo 
compromiso del presidente con la tierra nayarita”.
Por ello, con viva emoción social el Gobernador 
escribió: “Gracias al señor Presidente, Nayarit 
avanza como nunca en su historia”. 

OBRAS DE GRAN CALADO
Una de las obras de gran calado es la autopista Jala-
Nuevo Nayarit-Puerto Vallarta, que, al ser unida a 
la autopista Tepic-Compostela, conectará en poco 
más de una hora al aeropuerto de Tepic con Nuevo 
Nayarit, y será la base para el desarrollo turístico e 
industrial en los municipios de Compostela y Bahía 
de Banderas.
Lo que se construye con el esfuerzo de todas y 
todos los mexicanos, consideró el Gobernador 
nayarita, es un acto de justicia social y una apuesta 
por el crecimiento sostenible y con sentido humano.

REITERADO APOYO DEL

GOBERNADOR A LA UAN
En otro tema no menos importante, el Gobernador 
Navarro Quintero mencionó también por internet 
que la UAN debe seguir dando respuesta social a 
las esperanzas de las familias nayaritas.
Lo dijo el mandatario estatal tras recibir en Casa 

Nayarit a la rectora de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Norma Liliana 
Galván Meza, junto a su equipo de 
trabajo.
Con ellos conversó de manera franca 
y cordial sobre las perspectivas de la 
Máxima Casa de Estudios, dentro de un 
marco de pleno respeto y coincidencia 
para que la universidad siga dando 
respuesta social a las familias nayaritas.

CANAL CENTENARIO, A
PUNTO DE SU CATAPULTA
Por lo que hace a otra de las obras 
emblemáticas que se construye en 
Nayarit con recursos multimillonarios 
aportados por el Gobierno federal tras 
la aprobación de AMLO, es el Canal 
Centenario “Alejandro Gascón Mercado” 
a cuyo término se beneficiarán con riego 
suficiente más de 40 mil hectáreas en 
los municipios de Santiago Ixcuintla, 
Rosamorada, Tuxpan y otros aledaños, 

que tendrán oportunidad de levantar hasta tres 
cosechas al año.  
Sabiendo de semejante importancia de la obra 
que ya lleva más de cuatro años en construcción, 
el Gobernador Navarro Quintero dio a conocer que 
sostuvo una muy productiva reunión con el general 
de brigada D.E.M, y residente de obra del Canal 
Centenario, Iván Hernández Uribe, así como con los 
delegados de SEMARNAT y CONAGUA en Nayarit, 
junto con los alcaldes de los municipios por donde 
pasará este cauce, con quienes están afinando los 
últimos detalles para garantizar que el Distrito de 
Riego pueda satisfacer las necesidades de miles de 
campesinos y contribuir, así, al progreso y bienestar 
de Nayarit. Por lo que agradeció al presidente de la 
República por todo el apoyo para concluir esta obra.

SE REVALÚA ADAHÁN CASAS
RIVAS A SOLICITUD DE MANQ
Por cierto, el destacado agavero Adahán Casas 
Rivas, además de empresario y político ha sellado 
el importante compromiso de representar los 
intereses de los productores de agave de Nayarit y 
empoderar esta cadena productiva a través de su 
aspiración política. 
Lo anterior es un acuerdo tomado con el ingeniero 
José Luis Zaragoza, líder de los campesinos de los 
cultivos de agave en Nayarit, para desarrollar y 
distribuir el producto.
Como se sabe, el célebre empresario, promotor 
boxístico, constructor, ex alcalde de Santa María 
del Oro y ex diputado nayarita --entre otros “ex”--, 
fue invitado por el mismísimo Gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero para incursionar con mayor 
apego en la actividad político electoral, lo que le 
augura a Casas Rivas un futuro promisorio en el 
servicio público.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx

EL RITMO DE LA VIDA

¿Qué fin tuvo la superficie cedida 
para casas de periodistas?

Por Pepe Reyna

Hasta ahora, el famoso IPROVINAY de los mil 
problemas no ha despejado las dudas que pesan 
sobre los terrenos que al final del gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda fueron cedidos a 
periodistas locales, hombres y mujeres, para que un 
grupo de comunicadores pudiera construír viviendas 
como patrimonio para ellos y sus familias, allá por el 
rumbo de lo que fue en un tiempo la colonia PRI y 
posteriormente con el nombre de Nuevo Amanecer.
Fue una especie de justicia para quienes luego 
de muchos años al servicio de patrones duros 
con el codo, han permanecido pagando elevadas 
rentas para poder disponer de un techo que jamás 

será suyo, pero que en cierto momento 
vislumbraron una esperanza de poder realizar 
un sueño que jamás se ha materializado.
Tiempo después de haber obtenido sus 
documentos de posesión en la Nueva 
Amanecer, surgió una mala noticia del 
entonces titular del IPROVINAY, un tal señor 
Cánovas, que a mí, entre los beneficiarios del 
caso, no sólo me impactó de fea manera sino 
que me produjo una rabia incontenible que 
aún perdura.
Resulta que, según Cánovas, el terreno 

ya lotificado había sido invadido por presuntos 
paracaidistas que amenazaban con no retirarse 
del lugar, pasara lo que pasara. El propio titular 
del Instituto de la Vivienda en Nayarit nos bajó 
el ánimo al expresar que los dichosos terrenos 
jamás se recuperarían y que él estaba dispuesto a 
conseguirnos otros en una colonia menos conflictiva. 
Pero aquello acabó como dice el dicho: “si es pasión, 
que se te borre”.
Total, que ahora seguimos los salados periodistas 
sin casa pagando elevadísimas rentas, de esas que 
se le aplican a las grandes mansiones en las que 
habitan los suertudos que perciben sueldos de 
fábula, o los favorecidos con cargos políticos en el 
Senado o en la Cámara de Diputados. Sin embargo, 

sigo con el sueño de los marginados y producto de 
la cantaleta aquella de cuando yo era un confiado 
mocoso de que “mi casa es chica, pero es mi casa”. 
Válgame, pues.
PASANDO A OTRA COSA, estamos ya en el mes 
de los aguinaldos, de los regalos que en otras 
épocas no pasaban de ser botellas de licor para 
fomentarnos el vicio de la beberecua, de aquel que 
nos arruina en vez de favorecernos. Aún recuerdo el 
caso de un ahora ex diputado local, quien para poder 
llegar al ansiado cargo nos envió un mensaje a los 
periodistas en el sentido de que jaláramos con él en 
las páginas de nuestros respectivos diarios “y luego 
nos ponemos a mano con una buena gratificación”. 
Le hicimos campaña favorable durante tres meses, 
sin faltar un solo día, lo cual le ayudó a lograr el 
triunfo y el hueso.
Luego de haber tomado posesión y de haber recibido 
su primer sueldo, el político aquel nos dijo: “Gracias 
por el apoyo que me dieron en sus periódicos, los 
espero en mi despacho por el rumbo del boulevard 
Tepic-Xalisco, casi frente a la Universidad. Llegué a 
la cita frotándome las manos, pero en vez del fulano 
me atendió una ayudante suya, quien me recibió 
con ¡una botella chica de brandy Presidente! y las 
palabras de “aquí le dejó el señor diputado para que 
se refresque”. Y vaya que me la refrescó.

Inauguró DIF Nayarit 
galería artesanal Nayarte

*Un espacio de rescate para la artesanía tradicional que impulsa el 
gobierno de Nayarit 

Tepic, Nayarit.- La presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, inauguró 
la galería artesanal Nayarte, un espacio impulsado 
por el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que busca fomentar y promover la 
artesanía tradicional de Nayarit. 
Ubicado en las instalaciones del parque La Loma, 
Nayarte ofrece a sus visitantes una sala de 
exposición de arte wixárika y otra de arte nayeri, 
tepehuana y mexicanera; todas las piezas son de 
artesanas y artesanos nayaritas; galería, cafetería, 
librería y auditorio, así lo explicó la titular de la 
asistencia social en la entidad. 
“Este pedacito, este espacio en el que los vamos 
nosotros a cobijar, a albergar es precisamente 
para poder apoyarlos a que puedan ellos difundir 
su arte, a que puedan ellos también acrecentar 
ese ingreso económico que les hace tanta falta 
porque no queremos que desaparezcan, porque no 
queremos que nos olvidemos de ellos, no, tienen 
que estar vigentes, tienen que estar bien presentes 
en nuestro estado y en el país, porque son esa parte 
importante, ese corazón del estado y esa cultura 

que no podemos nosotros dejar que desaparezca”, 
enfatizó.
La doctora Beatriz Estrada Martínez señaló que 
este nuevo espacio, es un escenario nacional que 
el gobierno de Nayarit ha creado, para seguir 
impulsando a las y los artesanos nayaritas, quienes 
siguen cautivando al mundo con lo colorido de sus 
artesanías y la gran calidad que tiene cada una de 
ellas.
“Que sepan que aquí tienen esa mano amiga, que 
aquí tienen el cariño, el respeto y que vamos a hacer 
todo lo que esté a nuestro alcance de las manos 
para poder hacer que ellos recobren la dignidad que 
es el ser de las zonas originarias de nuestro estado. 
Entonces yo me siento muy contenta, tengo que 
agradecer al gobernador porque gracias a él es que 
tenemos ahorita estas instalaciones y gracias a él 
es que nos ha dado la oportunidad de poder iniciar 
este lugar que a partir de ya comienza a funcionar”, 
destacó.
Las instalaciones de Nayarte están en servicio para 
el público en general de lunes a domingo de 8:00 
a 22:00 horas y aquellos artistas interesados en 

exhibir sus trabajos o realizar alguna actividad 
cultural, pueden acudir directamente a las 
instalaciones o solicitar más información a la línea 
311 123 24 43.
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Resuelve Congreso la aprobación de tres Leyes de Ingresos más para el 2024

Las y los diputados nayaritas han 
aprobado 10 Leyes municipales 

Igualdad sustantiva y eliminación de barreras físicas
*Necesidades planteadas en el panel «Visibilizando los derechos de las personas con discapacidad»   

*Realizado en el marco de la campaña de 16 días de activismo para eliminar la violencia contra la mujer

Tepic.- En reunión de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, que preside 
la diputada Nataly Tizcareño Lara, las y los 
legisladores integrantes aprobaron tres Leyes 
de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024 de los 
municipios de Santiago Ixcuintla, San Pedro 
Lagunillas y Tuxpan.
En su oportunidad la legisladora Nataly 
Tizcareño Lara, afirmó el compromiso de la 
Trigésima Tercera Legislatura de ser aliados 
con las y los presidentes, unificando esfuerzos 
en bien de las y los ciudadanos.

Las Leyes de Ingresos de Santiago Ixcuintla, San 
Pedro Lagunillas y Tuxpan se suman a las de los 
municipios de Huajicori, Santa María del Oro, 
San Blas, Ixtlán del Río, Acaponeta, Ahuacatlán 
y Amatlán de Cañas, sumando 10 documentos 
legales de política fiscal sin incremento en los 
cobros de impuestos, cuotas, tasas y tarifas de 
los servicios públicos que otorgan cada uno de 
los ayuntamientos.
En esta reunión colegiada se contó con la 
presencia de la presidenta del municipio de 
San Pedro Lagunillas, Isabel Cristina Coronado 

Rodríguez, el presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla, Eduardo Lugo López y el alcalde de 
Tuxpan, José Luis Tovar, con quienes se sostuvo 
un diálogo respetuoso buscando el bienestar 
de las y los habitantes.
En el desarrollo de las actividades parlamentarias 
de las y los legisladores nayaritas en reunión de 
la Comisión de Justicia y Derechos Humanos 
concluyeron con la valoración curricular de 
los aspirantes a la consejería del Consejo 
Consultivo de la Comisión de Defensa de 
Derechos Humanos del Estado de Nayarit.

Tepic, Nay.- Como parte de la campaña de 
16 días de activismo para eliminar la violencia 
contra la mujer, el Poder Judicial de Nayarit 
llevó a cabo el panel «Visibilizando los 
derechos de las personas con discapacidad».
Participaron el Magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado, José Omar 
Arciniega López; Ernesto Francisco Armenta, 
integrante del personal administrativo de 
la Secretaría de Movilidad, y Juan Carlos 
Rodríguez Sotelo, Secretario Proyectista del 
Tribunal de Justicia Administrativa del Estado.
Los panelistas destacaron que la discapacidad 
no es una limitante, sino un estímulo para 
superarse y motiva a las personas en esa 
condición a reclamar un trato igualitario, sin 
ventajas. Continuar las políticas públicas en 

apoyo de ese importante sector de población y garantizar la igualdad sustantiva ante la ley, 
fueron otros planteamientos de los panelistas.
Como parte del público, hicieron uso de la 
palabra Abogados con discapacidad y, por 
último, la Magistrada Presidenta, doctora 
Aracely Avalos Lemus, dijo que el presente 
activismo es de dieciséis días, pero implica 
acciones permanentes como la de eliminar de 
las instalaciones judiciales las barreras físicas 
que afectan tanto a personas justiciables como 
a Abogadas y Abogados con discapacidad.
Por último, los panelistas y la moderadora 
recibieron testimonios de reconocimiento 
de la Magistrada Presidenta y de quienes 
conforman el Comité de Derechos Humanos 
e Igualdad Sustantiva del Tribunal Superior de 
Justicia.

Navarro Quintero agradece la 
confianza de AMLO y destaca 
compromiso transformador 

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero agradeció al presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, la 
visita realizada a Nayarit durante sábado y 
domingo, la cual dejó buenos resultados para 
las y los ciudadanos 

“Contar con la amistad y la confianza del señor 
Presidente de la República, Lic. Andrés Manuel 
López Obrador, es uno de los más grandes 
privilegios de mi vida pública y personal; 
trabajar con él para transformar a Nayarit y a 
México, es un compromiso de vida”

La seguridad hídrica y sustentabilidad 
son parte fundamental para 

Nayarit: Navarro Quintero 
En gira de trabajo por el norte de Nayarit, 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, visitó a los trabajadores 
que construyen el nuevo pozo profundo 

en el municipio de Ruiz, el cual viene a traer 
seguridad hidroeléctrica y sustentabilidad, 
que son fundamentales para el desarrollo del 
Nuevo Nayarit que sigue en crecimiento.
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Cientos de vacunas aplicó a perros y gatos el gobierno de Geraldine

Esto durante la Expo Joven 
realizada el fin de semana 
en el Parque Juan Escutia

Tepic.- Se han aplicado más de 750 
vacunas antirrábicas en los últimos 
días en Tepic, informó la presidenta 
municipal, Ing. Geraldine Ponce. 
Detalló que las más de 750 dosis, 
se aplicaron a los perritos y gatitos, 
durante las jornadas en Villa del 
Roble y la Expo Emprendedores que 
se realizó recientemente en el Parque 
Juan Escutia, “¡y las que faltan en la 
ciudad santuario animal de México!”, 
enfatizó Ponce Méndez. 
Añadió que Sanidad Municipal seguirá 

atendiendo a todos los michis y 
perritos en la ciudad. 
Geraldine Ponce, desde el inicio de su 
administración, se ha caracterizado 
por promover un trato digno a 
los animales de compañía, creó el 
Reglamento de Bienestar Animal, que 
fue aprobado en Cabildo a principios 
del 2022, fortaleció las continuas 
Jornadas de vacunación antirrábica en 
nuestra ciudad, y que en su totalidad 
han sido un éxito en cada una de las 
zonas y colonias de Tepic.

Alcalde ‘Pepito’ Barajas entrega nueva unidad a Seguridad Pública  
El Presidente de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, con la finalidad de 
que el área de Seguridad Pública a cargo 
de su Srio. Lic. Félix Salvador Glez. Vizarrón, 
agilice la atención a habitantes de San 
Blas, además de mejorar condiciones de 
seguridad, realizó entrega de una nueva 
unidad vehicular.
La patrulla, viene a sumarse al equipo con el 
que ya se cuenta, mismo que beneficiará a 
esta Secretaría de su gobierno, en el próximo 
operativo decembrino y acciones rutinarias, 
con el objetivo de generar estrategias 
integrales preventivas de reacción y 
atención inmediata, así como grupos de 
atención prioritaria, que se encuentran en 
riesgo inminente, de sufrir algún daño grave 
a su integridad.

El Congreso de Nuevo León 
confirma el regreso de Samuel 

García como gobernador
 
La batalla entre los dos gobernadores de  Nuevo 
León  se ha acabado. El Congreso estatal ha 
aprobado este lunes el regreso de Samuel García 
como gobernador. En un acuerdo de último minuto, 
primero  Luis Enrique Orozco  anunció su renuncia 
como mandatario sustituto. Ha argumentado que 
lo hace por falta de condiciones y para preservar la 
gobernabilidad en la entidad. En una sesión que ha 
durado poco menos de 20 minutos, los diputados 
neoloneses han aprobado por unanimidad la 
renuncia del sustituto. Acto seguido, aprobaron por 
mayoría de votos la reincorporación del gobernador 
electo a sus funciones tras declinar la licencia de 
seis meses para contender como candidato a la 
presidencia de México. De este modo, se cierra la 
crisis política vivida durante los últimos días en el 
Estado norteño.
“El gobernador interino, en un acto de profundo 
compromiso con Nuevo León, teniendo el aval de la 
Suprema Corte de Justicia y anteponiendo el interés 
público, ha decidido hacerse a un lado a fin de que 
se pueda procesar el regreso de Samuel García”, 
ha anunciado el presidente del Congreso, Mauro 
Guerra. A pesar de aceptar el traspaso de poderes 
al anterior en el cargo, Guerra ha responsabilizado 
a García de la situación de tensión que ha vivido el 

Estado durante la última semana. “Para darle certeza 
a esta crisis de ingobernabilidad a la que nos llevó 
Samuel García, estamos haciendo un frente común 
para trabajar para y por Nuevo León”, le ha lanzado, 
muy lejos de las palabras de reconocimiento que le 
ha dedicado a Orozco por su “sus ganas de servir” y 
“su pronta respuesta al llamado del Congreso”.
Orozco y García tienen concertada una reunión para 
este mismo lunes. El exvicefiscal niega que se haya 
tratado de una negociación a cambio de alguna 
preventa, cargo o puesto de elección popular. El 
bloqueo por parte de la oposición para designar 
un sustituto afín mientras García se ocupaba 
de la precampaña fue el pistoletazo de salida a 
unos días de mucha incertidumbre. El aspirante 
emecista anunció a finales de la semana pasada 
su regreso fugaz para tratar de desbloquear la 
situación, pero el embrollo se fue complicando cada 
vez más. El PAN y el PRI hicieron valer su mayoría 
en el Congreso de Nuevo León y  nombraron 
como gobernador interino a Luis Enrique Orozco, 
exvicefiscal de entidad, cercano al PRI. En medio 
de este jaloneo, el Tribunal Electoral dio una buena 
noticia para los intereses de García, al reiterar 
que sus sustituto debía ser emanado de MC para 
dar continuidad al gobierno. Sin embargo, el día 

siguiente la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
avaló el nombramiento y ordenó que Orozco jurase 
el cargo como gobernador interino de Nuevo León.
La respuesta de García a ese revés judicial fue 
abandonar formalmente la carrera presidencial, 
renunciar a la licencia y atrincherarse en el Palacio 
de Gobierno.  El mandatario emecista acusó a los 
dirigentes nacionales del PAN y el PRI de haberle 
exigido altos mandos en la Administración y hasta 
la condonación de impuestos en las negociaciones 
para desbloquear a su sustituto. En concreto, la 
Fiscalía General de Justicia y la Auditoría Superior del 
Estado. El aval definitivo del Congreso se antojaba 
lejano al depender de una nueva negociación entre 
las mismas partes. Durante el fin de semana llegó 
incluso a retomar la agenda habitual de gobernador, 
inaugurando por ejemplo un puente en un municipio 
de la capital, Monterrey.

Confían en Senado alcanzar mayoría 
para nombrar a ministra de SCJN

Ciudad de México.  La presidenta del Senado, 
Ana Lilia Rivera, confió en lograr una alianza 
con otros Grupos Parlamentarios, para 
alcanzar la mayoría calificada requerida en el 
nombramiento de una ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN).
Destacó que esta cámara no puede renunciar 
a la facultad que le confiere la Constitución 
Política para designar a una nueva jueza por no 
construir los acuerdos. Eso “sería un descalabro 

muy fuerte” para el Senado, estimó.
La legisladora de Morena expuso que existen 
diferencias internas en las diferentes fracciones 
parlamentarias, por lo que buscarán a los 
senadores que piensan distinto, para conseguir 
el número de votos necesarios.
“Creemos que sí hay condiciones de poder 
lograr una mayoría calificada el próximo 13 
de diciembre”, fecha prevista para votar en el 
pleno el dictamen y en su caso, la propuesta 
que logre la mayoría calificada, subrayó.
“Hay uno, dos o tres senadores que pueden 
votar distinto al Grupo Parlamentario que 
manifiesta alguna posición en contra”, señaló.
Ana Lilia Rivera recordó que este martes se 
aprobará en el pleno senatorial el procedimiento 
para elegir a la nueva ministra, y en esta misma 
semana la Comisión de Justicia se reunirá 
para desahogar las comparecencias de las 
aspirantes y emitir el dictamen de elegibilidad.
Frente a las criticas porque el jefe del ejecutivo 
repitió perfiles en la segunda terna que envió 
al Senado, recordó que eso ya sucedió hace 

20 años con el ex presidente Ernesto Zedillo. 
El perfil que se propuso dos veces fue el de 
Margarita Beatriz Luna Ramos, quién fue 
designada sin debate.
Por su lado, el vocero del grupo parlamentario 
de Morena en la cámara alta, César Cravioto, 
explicó que la elección de la nueva ministra se 
realizará hasta la siguiente semana, pues hay 
que cuidar el proceso legislativo dado que todo 
se ha estado judicializando. Pero lo importante 
es que se desahogue el tema antes de concluir 
el periodo de sesiones el próximo 15 de 
diciembre.
Asumió que el nombramiento depende de la 
postura que tenga la oposición ante la nueva 
terna; si quieren participar en el nombramiento 
o se lo van a dejar al presidente.
Mientras, el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), Eduardo 
Ramírez Aguilar, se reunió con la titular de la 
Secretaria de Gobernación, para revisar la 
agenda legislativa pendiente a dos semanas de 
concluir el periodo.
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Cientos de vacunas aplicó a perros y gatos el gobierno de Geraldine

Esto durante la Expo Joven 
realizada el fin de semana 
en el Parque Juan Escutia

Tepic.- Se han aplicado más de 750 
vacunas antirrábicas en los últimos 
días en Tepic, informó la presidenta 
municipal, Ing. Geraldine Ponce. 
Detalló que las más de 750 dosis, 
se aplicaron a los perritos y gatitos, 
durante las jornadas en Villa del 
Roble y la Expo Emprendedores que 
se realizó recientemente en el Parque 
Juan Escutia, “¡y las que faltan en la 
ciudad santuario animal de México!”, 
enfatizó Ponce Méndez. 
Añadió que Sanidad Municipal seguirá 

atendiendo a todos los michis y 
perritos en la ciudad. 
Geraldine Ponce, desde el inicio de su 
administración, se ha caracterizado 
por promover un trato digno a 
los animales de compañía, creó el 
Reglamento de Bienestar Animal, que 
fue aprobado en Cabildo a principios 
del 2022, fortaleció las continuas 
Jornadas de vacunación antirrábica en 
nuestra ciudad, y que en su totalidad 
han sido un éxito en cada una de las 
zonas y colonias de Tepic.

Alcalde ‘Pepito’ Barajas entrega nueva unidad a Seguridad Pública  
El Presidente de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, con la finalidad de 
que el área de Seguridad Pública a cargo 
de su Srio. Lic. Félix Salvador Glez. Vizarrón, 
agilice la atención a habitantes de San 
Blas, además de mejorar condiciones de 
seguridad, realizó entrega de una nueva 
unidad vehicular.
La patrulla, viene a sumarse al equipo con el 
que ya se cuenta, mismo que beneficiará a 
esta Secretaría de su gobierno, en el próximo 
operativo decembrino y acciones rutinarias, 
con el objetivo de generar estrategias 
integrales preventivas de reacción y 
atención inmediata, así como grupos de 
atención prioritaria, que se encuentran en 
riesgo inminente, de sufrir algún daño grave 
a su integridad.

El Congreso de Nuevo León 
confirma el regreso de Samuel 

García como gobernador
 
La batalla entre los dos gobernadores de  Nuevo 
León  se ha acabado. El Congreso estatal ha 
aprobado este lunes el regreso de Samuel García 
como gobernador. En un acuerdo de último minuto, 
primero  Luis Enrique Orozco  anunció su renuncia 
como mandatario sustituto. Ha argumentado que 
lo hace por falta de condiciones y para preservar la 
gobernabilidad en la entidad. En una sesión que ha 
durado poco menos de 20 minutos, los diputados 
neoloneses han aprobado por unanimidad la 
renuncia del sustituto. Acto seguido, aprobaron por 
mayoría de votos la reincorporación del gobernador 
electo a sus funciones tras declinar la licencia de 
seis meses para contender como candidato a la 
presidencia de México. De este modo, se cierra la 
crisis política vivida durante los últimos días en el 
Estado norteño.
“El gobernador interino, en un acto de profundo 
compromiso con Nuevo León, teniendo el aval de la 
Suprema Corte de Justicia y anteponiendo el interés 
público, ha decidido hacerse a un lado a fin de que 
se pueda procesar el regreso de Samuel García”, 
ha anunciado el presidente del Congreso, Mauro 
Guerra. A pesar de aceptar el traspaso de poderes 
al anterior en el cargo, Guerra ha responsabilizado 
a García de la situación de tensión que ha vivido el 

Estado durante la última semana. “Para darle certeza 
a esta crisis de ingobernabilidad a la que nos llevó 
Samuel García, estamos haciendo un frente común 
para trabajar para y por Nuevo León”, le ha lanzado, 
muy lejos de las palabras de reconocimiento que le 
ha dedicado a Orozco por su “sus ganas de servir” y 
“su pronta respuesta al llamado del Congreso”.
Orozco y García tienen concertada una reunión para 
este mismo lunes. El exvicefiscal niega que se haya 
tratado de una negociación a cambio de alguna 
preventa, cargo o puesto de elección popular. El 
bloqueo por parte de la oposición para designar 
un sustituto afín mientras García se ocupaba 
de la precampaña fue el pistoletazo de salida a 
unos días de mucha incertidumbre. El aspirante 
emecista anunció a finales de la semana pasada 
su regreso fugaz para tratar de desbloquear la 
situación, pero el embrollo se fue complicando cada 
vez más. El PAN y el PRI hicieron valer su mayoría 
en el Congreso de Nuevo León y  nombraron 
como gobernador interino a Luis Enrique Orozco, 
exvicefiscal de entidad, cercano al PRI. En medio 
de este jaloneo, el Tribunal Electoral dio una buena 
noticia para los intereses de García, al reiterar 
que sus sustituto debía ser emanado de MC para 
dar continuidad al gobierno. Sin embargo, el día 

siguiente la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
avaló el nombramiento y ordenó que Orozco jurase 
el cargo como gobernador interino de Nuevo León.
La respuesta de García a ese revés judicial fue 
abandonar formalmente la carrera presidencial, 
renunciar a la licencia y atrincherarse en el Palacio 
de Gobierno.  El mandatario emecista acusó a los 
dirigentes nacionales del PAN y el PRI de haberle 
exigido altos mandos en la Administración y hasta 
la condonación de impuestos en las negociaciones 
para desbloquear a su sustituto. En concreto, la 
Fiscalía General de Justicia y la Auditoría Superior del 
Estado. El aval definitivo del Congreso se antojaba 
lejano al depender de una nueva negociación entre 
las mismas partes. Durante el fin de semana llegó 
incluso a retomar la agenda habitual de gobernador, 
inaugurando por ejemplo un puente en un municipio 
de la capital, Monterrey.

Confían en Senado alcanzar mayoría 
para nombrar a ministra de SCJN

Ciudad de México.  La presidenta del Senado, 
Ana Lilia Rivera, confió en lograr una alianza 
con otros Grupos Parlamentarios, para 
alcanzar la mayoría calificada requerida en el 
nombramiento de una ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN).
Destacó que esta cámara no puede renunciar 
a la facultad que le confiere la Constitución 
Política para designar a una nueva jueza por no 
construir los acuerdos. Eso “sería un descalabro 

muy fuerte” para el Senado, estimó.
La legisladora de Morena expuso que existen 
diferencias internas en las diferentes fracciones 
parlamentarias, por lo que buscarán a los 
senadores que piensan distinto, para conseguir 
el número de votos necesarios.
“Creemos que sí hay condiciones de poder 
lograr una mayoría calificada el próximo 13 
de diciembre”, fecha prevista para votar en el 
pleno el dictamen y en su caso, la propuesta 
que logre la mayoría calificada, subrayó.
“Hay uno, dos o tres senadores que pueden 
votar distinto al Grupo Parlamentario que 
manifiesta alguna posición en contra”, señaló.
Ana Lilia Rivera recordó que este martes se 
aprobará en el pleno senatorial el procedimiento 
para elegir a la nueva ministra, y en esta misma 
semana la Comisión de Justicia se reunirá 
para desahogar las comparecencias de las 
aspirantes y emitir el dictamen de elegibilidad.
Frente a las criticas porque el jefe del ejecutivo 
repitió perfiles en la segunda terna que envió 
al Senado, recordó que eso ya sucedió hace 

20 años con el ex presidente Ernesto Zedillo. 
El perfil que se propuso dos veces fue el de 
Margarita Beatriz Luna Ramos, quién fue 
designada sin debate.
Por su lado, el vocero del grupo parlamentario 
de Morena en la cámara alta, César Cravioto, 
explicó que la elección de la nueva ministra se 
realizará hasta la siguiente semana, pues hay 
que cuidar el proceso legislativo dado que todo 
se ha estado judicializando. Pero lo importante 
es que se desahogue el tema antes de concluir 
el periodo de sesiones el próximo 15 de 
diciembre.
Asumió que el nombramiento depende de la 
postura que tenga la oposición ante la nueva 
terna; si quieren participar en el nombramiento 
o se lo van a dejar al presidente.
Mientras, el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), Eduardo 
Ramírez Aguilar, se reunió con la titular de la 
Secretaria de Gobernación, para revisar la 
agenda legislativa pendiente a dos semanas de 
concluir el periodo.
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Resuelve Congreso la aprobación de tres Leyes de Ingresos más para el 2024

Las y los diputados nayaritas han 
aprobado 10 Leyes municipales 

Igualdad sustantiva y eliminación de barreras físicas
*Necesidades planteadas en el panel «Visibilizando los derechos de las personas con discapacidad»   

*Realizado en el marco de la campaña de 16 días de activismo para eliminar la violencia contra la mujer

Tepic.- En reunión de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, que preside 
la diputada Nataly Tizcareño Lara, las y los 
legisladores integrantes aprobaron tres Leyes 
de Ingresos para el ejercicio fiscal 2024 de los 
municipios de Santiago Ixcuintla, San Pedro 
Lagunillas y Tuxpan.
En su oportunidad la legisladora Nataly 
Tizcareño Lara, afirmó el compromiso de la 
Trigésima Tercera Legislatura de ser aliados 
con las y los presidentes, unificando esfuerzos 
en bien de las y los ciudadanos.

Las Leyes de Ingresos de Santiago Ixcuintla, San 
Pedro Lagunillas y Tuxpan se suman a las de los 
municipios de Huajicori, Santa María del Oro, 
San Blas, Ixtlán del Río, Acaponeta, Ahuacatlán 
y Amatlán de Cañas, sumando 10 documentos 
legales de política fiscal sin incremento en los 
cobros de impuestos, cuotas, tasas y tarifas de 
los servicios públicos que otorgan cada uno de 
los ayuntamientos.
En esta reunión colegiada se contó con la 
presencia de la presidenta del municipio de 
San Pedro Lagunillas, Isabel Cristina Coronado 

Rodríguez, el presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla, Eduardo Lugo López y el alcalde de 
Tuxpan, José Luis Tovar, con quienes se sostuvo 
un diálogo respetuoso buscando el bienestar 
de las y los habitantes.
En el desarrollo de las actividades parlamentarias 
de las y los legisladores nayaritas en reunión de 
la Comisión de Justicia y Derechos Humanos 
concluyeron con la valoración curricular de 
los aspirantes a la consejería del Consejo 
Consultivo de la Comisión de Defensa de 
Derechos Humanos del Estado de Nayarit.

Tepic, Nay.- Como parte de la campaña de 
16 días de activismo para eliminar la violencia 
contra la mujer, el Poder Judicial de Nayarit 
llevó a cabo el panel «Visibilizando los 
derechos de las personas con discapacidad».
Participaron el Magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado, José Omar 
Arciniega López; Ernesto Francisco Armenta, 
integrante del personal administrativo de 
la Secretaría de Movilidad, y Juan Carlos 
Rodríguez Sotelo, Secretario Proyectista del 
Tribunal de Justicia Administrativa del Estado.
Los panelistas destacaron que la discapacidad 
no es una limitante, sino un estímulo para 
superarse y motiva a las personas en esa 
condición a reclamar un trato igualitario, sin 
ventajas. Continuar las políticas públicas en 

apoyo de ese importante sector de población y garantizar la igualdad sustantiva ante la ley, 
fueron otros planteamientos de los panelistas.
Como parte del público, hicieron uso de la 
palabra Abogados con discapacidad y, por 
último, la Magistrada Presidenta, doctora 
Aracely Avalos Lemus, dijo que el presente 
activismo es de dieciséis días, pero implica 
acciones permanentes como la de eliminar de 
las instalaciones judiciales las barreras físicas 
que afectan tanto a personas justiciables como 
a Abogadas y Abogados con discapacidad.
Por último, los panelistas y la moderadora 
recibieron testimonios de reconocimiento 
de la Magistrada Presidenta y de quienes 
conforman el Comité de Derechos Humanos 
e Igualdad Sustantiva del Tribunal Superior de 
Justicia.

Navarro Quintero agradece la 
confianza de AMLO y destaca 
compromiso transformador 

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero agradeció al presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, la 
visita realizada a Nayarit durante sábado y 
domingo, la cual dejó buenos resultados para 
las y los ciudadanos 

“Contar con la amistad y la confianza del señor 
Presidente de la República, Lic. Andrés Manuel 
López Obrador, es uno de los más grandes 
privilegios de mi vida pública y personal; 
trabajar con él para transformar a Nayarit y a 
México, es un compromiso de vida”

La seguridad hídrica y sustentabilidad 
son parte fundamental para 

Nayarit: Navarro Quintero 
En gira de trabajo por el norte de Nayarit, 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, visitó a los trabajadores 
que construyen el nuevo pozo profundo 

en el municipio de Ruiz, el cual viene a traer 
seguridad hidroeléctrica y sustentabilidad, 
que son fundamentales para el desarrollo del 
Nuevo Nayarit que sigue en crecimiento.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

* Nayarit avanza con el apoyo del Presidente: 
MANQ   *AMLO acredita en hechos su deseo de que 
mejoremos   *Supervisa obras del Puerto Nayarit 
en Boca de Chila   *También autopista Jala-Nuevo 
Nayarit-Puerto Vallarta   *Presidente estuvo de gira 
de trabajo el fin de semana   *Adahán Casas Rivas, 
con un promisorio futuro político

EN EL AFÁN DE supervisar el avance de las 
obras históricas que su administración 
edifica en Nayarit, una vez más vino 
a la entidad el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, siendo recibido 
de manera agradecida por su amigo 
personal el Gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quien dejó constancia 
plena de la emoción que lo embarga por 
el respaldo que, “como pocas veces en 
la historia los nayaritas hemos recibido 
de parte del primer magistrado de la 
Nación”.
López Obrador estuvo este fin de 
semana, en una visita de los días sábado 
dos y domingo tres de diciembre, lo 
que en opinión del titular del Ejecutivo 
estatal, “dejó buenos resultados para las 
y los ciudadanos nayaritas”. 
Acostumbrado como está el doctor 
Navarro Quintero a plasmar sus 
sentimientos a través de su cuenta en las redes 
sociales, escribió textualmente que “contar con la 
amistad y la confianza del señor Presidente de la 
República, Lic. Andrés Manuel López Obrador, es uno 
de los más grandes privilegios de mi vida pública y 
personal; trabajar con él para transformar a Nayarit 
y a México, es un compromiso de vida”, precisó en 
uno de sus escritos.

AVANZAN AUTOPISTA 
Y EL PUERTO NAYARIT
Él mismo informó que “en el recorrido de supervisión 
que se realizó este sábado”, acompañó al Presidente 
AMLO en la inspección de los avances en el puerto 
de Boca de Chila, en el municipio de Compostela, 

que será operado para fines industriales, turísticos 
y de defensa.
Quedó constancia en los hechos de que entre 
ambos gobernantes hay un abierto intercambio 
de opiniones respecto a este proyecto de gran 
envergadura y otros más, participando también 
el secretario de Marina, almirante José Rafael 
Ojeda Durán; el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
y el director general del Banco Nacional de Obras 
y Servicios Públicos, Jorge Mendoza Sánchez, 
que supervisaron no solamente los edificios que 
ya se levantan en lo que será el Puerto Nayarit, 
sino además el tendido de la carpeta asfáltica, 
la construcción de los numerosos puentes y las 
diversas obras que comprende la tan necesaria y 
estratégica construcción de la autopista Jala-Nuevo 
Nayarit-Puerto Vallarta, que será un detonante para 
la captación de más turismo nacional y extranjero 
en nuestros destinos de playa. 
Consideró Navarro que “la presencia de este equipo 
de funcionarios públicos es testimonio del profundo 
compromiso del presidente con la tierra nayarita”.
Por ello, con viva emoción social el Gobernador 
escribió: “Gracias al señor Presidente, Nayarit 
avanza como nunca en su historia”. 

OBRAS DE GRAN CALADO
Una de las obras de gran calado es la autopista Jala-
Nuevo Nayarit-Puerto Vallarta, que, al ser unida a 
la autopista Tepic-Compostela, conectará en poco 
más de una hora al aeropuerto de Tepic con Nuevo 
Nayarit, y será la base para el desarrollo turístico e 
industrial en los municipios de Compostela y Bahía 
de Banderas.
Lo que se construye con el esfuerzo de todas y 
todos los mexicanos, consideró el Gobernador 
nayarita, es un acto de justicia social y una apuesta 
por el crecimiento sostenible y con sentido humano.

REITERADO APOYO DEL

GOBERNADOR A LA UAN
En otro tema no menos importante, el Gobernador 
Navarro Quintero mencionó también por internet 
que la UAN debe seguir dando respuesta social a 
las esperanzas de las familias nayaritas.
Lo dijo el mandatario estatal tras recibir en Casa 

Nayarit a la rectora de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Norma Liliana 
Galván Meza, junto a su equipo de 
trabajo.
Con ellos conversó de manera franca 
y cordial sobre las perspectivas de la 
Máxima Casa de Estudios, dentro de un 
marco de pleno respeto y coincidencia 
para que la universidad siga dando 
respuesta social a las familias nayaritas.

CANAL CENTENARIO, A
PUNTO DE SU CATAPULTA
Por lo que hace a otra de las obras 
emblemáticas que se construye en 
Nayarit con recursos multimillonarios 
aportados por el Gobierno federal tras 
la aprobación de AMLO, es el Canal 
Centenario “Alejandro Gascón Mercado” 
a cuyo término se beneficiarán con riego 
suficiente más de 40 mil hectáreas en 
los municipios de Santiago Ixcuintla, 
Rosamorada, Tuxpan y otros aledaños, 

que tendrán oportunidad de levantar hasta tres 
cosechas al año.  
Sabiendo de semejante importancia de la obra 
que ya lleva más de cuatro años en construcción, 
el Gobernador Navarro Quintero dio a conocer que 
sostuvo una muy productiva reunión con el general 
de brigada D.E.M, y residente de obra del Canal 
Centenario, Iván Hernández Uribe, así como con los 
delegados de SEMARNAT y CONAGUA en Nayarit, 
junto con los alcaldes de los municipios por donde 
pasará este cauce, con quienes están afinando los 
últimos detalles para garantizar que el Distrito de 
Riego pueda satisfacer las necesidades de miles de 
campesinos y contribuir, así, al progreso y bienestar 
de Nayarit. Por lo que agradeció al presidente de la 
República por todo el apoyo para concluir esta obra.

SE REVALÚA ADAHÁN CASAS
RIVAS A SOLICITUD DE MANQ
Por cierto, el destacado agavero Adahán Casas 
Rivas, además de empresario y político ha sellado 
el importante compromiso de representar los 
intereses de los productores de agave de Nayarit y 
empoderar esta cadena productiva a través de su 
aspiración política. 
Lo anterior es un acuerdo tomado con el ingeniero 
José Luis Zaragoza, líder de los campesinos de los 
cultivos de agave en Nayarit, para desarrollar y 
distribuir el producto.
Como se sabe, el célebre empresario, promotor 
boxístico, constructor, ex alcalde de Santa María 
del Oro y ex diputado nayarita --entre otros “ex”--, 
fue invitado por el mismísimo Gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero para incursionar con mayor 
apego en la actividad político electoral, lo que le 
augura a Casas Rivas un futuro promisorio en el 
servicio público.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx

EL RITMO DE LA VIDA

¿Qué fin tuvo la superficie cedida 
para casas de periodistas?

Por Pepe Reyna

Hasta ahora, el famoso IPROVINAY de los mil 
problemas no ha despejado las dudas que pesan 
sobre los terrenos que al final del gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda fueron cedidos a 
periodistas locales, hombres y mujeres, para que un 
grupo de comunicadores pudiera construír viviendas 
como patrimonio para ellos y sus familias, allá por el 
rumbo de lo que fue en un tiempo la colonia PRI y 
posteriormente con el nombre de Nuevo Amanecer.
Fue una especie de justicia para quienes luego 
de muchos años al servicio de patrones duros 
con el codo, han permanecido pagando elevadas 
rentas para poder disponer de un techo que jamás 

será suyo, pero que en cierto momento 
vislumbraron una esperanza de poder realizar 
un sueño que jamás se ha materializado.
Tiempo después de haber obtenido sus 
documentos de posesión en la Nueva 
Amanecer, surgió una mala noticia del 
entonces titular del IPROVINAY, un tal señor 
Cánovas, que a mí, entre los beneficiarios del 
caso, no sólo me impactó de fea manera sino 
que me produjo una rabia incontenible que 
aún perdura.
Resulta que, según Cánovas, el terreno 

ya lotificado había sido invadido por presuntos 
paracaidistas que amenazaban con no retirarse 
del lugar, pasara lo que pasara. El propio titular 
del Instituto de la Vivienda en Nayarit nos bajó 
el ánimo al expresar que los dichosos terrenos 
jamás se recuperarían y que él estaba dispuesto a 
conseguirnos otros en una colonia menos conflictiva. 
Pero aquello acabó como dice el dicho: “si es pasión, 
que se te borre”.
Total, que ahora seguimos los salados periodistas 
sin casa pagando elevadísimas rentas, de esas que 
se le aplican a las grandes mansiones en las que 
habitan los suertudos que perciben sueldos de 
fábula, o los favorecidos con cargos políticos en el 
Senado o en la Cámara de Diputados. Sin embargo, 

sigo con el sueño de los marginados y producto de 
la cantaleta aquella de cuando yo era un confiado 
mocoso de que “mi casa es chica, pero es mi casa”. 
Válgame, pues.
PASANDO A OTRA COSA, estamos ya en el mes 
de los aguinaldos, de los regalos que en otras 
épocas no pasaban de ser botellas de licor para 
fomentarnos el vicio de la beberecua, de aquel que 
nos arruina en vez de favorecernos. Aún recuerdo el 
caso de un ahora ex diputado local, quien para poder 
llegar al ansiado cargo nos envió un mensaje a los 
periodistas en el sentido de que jaláramos con él en 
las páginas de nuestros respectivos diarios “y luego 
nos ponemos a mano con una buena gratificación”. 
Le hicimos campaña favorable durante tres meses, 
sin faltar un solo día, lo cual le ayudó a lograr el 
triunfo y el hueso.
Luego de haber tomado posesión y de haber recibido 
su primer sueldo, el político aquel nos dijo: “Gracias 
por el apoyo que me dieron en sus periódicos, los 
espero en mi despacho por el rumbo del boulevard 
Tepic-Xalisco, casi frente a la Universidad. Llegué a 
la cita frotándome las manos, pero en vez del fulano 
me atendió una ayudante suya, quien me recibió 
con ¡una botella chica de brandy Presidente! y las 
palabras de “aquí le dejó el señor diputado para que 
se refresque”. Y vaya que me la refrescó.

Inauguró DIF Nayarit 
galería artesanal Nayarte

*Un espacio de rescate para la artesanía tradicional que impulsa el 
gobierno de Nayarit 

Tepic, Nayarit.- La presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, inauguró 
la galería artesanal Nayarte, un espacio impulsado 
por el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que busca fomentar y promover la 
artesanía tradicional de Nayarit. 
Ubicado en las instalaciones del parque La Loma, 
Nayarte ofrece a sus visitantes una sala de 
exposición de arte wixárika y otra de arte nayeri, 
tepehuana y mexicanera; todas las piezas son de 
artesanas y artesanos nayaritas; galería, cafetería, 
librería y auditorio, así lo explicó la titular de la 
asistencia social en la entidad. 
“Este pedacito, este espacio en el que los vamos 
nosotros a cobijar, a albergar es precisamente 
para poder apoyarlos a que puedan ellos difundir 
su arte, a que puedan ellos también acrecentar 
ese ingreso económico que les hace tanta falta 
porque no queremos que desaparezcan, porque no 
queremos que nos olvidemos de ellos, no, tienen 
que estar vigentes, tienen que estar bien presentes 
en nuestro estado y en el país, porque son esa parte 
importante, ese corazón del estado y esa cultura 

que no podemos nosotros dejar que desaparezca”, 
enfatizó.
La doctora Beatriz Estrada Martínez señaló que 
este nuevo espacio, es un escenario nacional que 
el gobierno de Nayarit ha creado, para seguir 
impulsando a las y los artesanos nayaritas, quienes 
siguen cautivando al mundo con lo colorido de sus 
artesanías y la gran calidad que tiene cada una de 
ellas.
“Que sepan que aquí tienen esa mano amiga, que 
aquí tienen el cariño, el respeto y que vamos a hacer 
todo lo que esté a nuestro alcance de las manos 
para poder hacer que ellos recobren la dignidad que 
es el ser de las zonas originarias de nuestro estado. 
Entonces yo me siento muy contenta, tengo que 
agradecer al gobernador porque gracias a él es que 
tenemos ahorita estas instalaciones y gracias a él 
es que nos ha dado la oportunidad de poder iniciar 
este lugar que a partir de ya comienza a funcionar”, 
destacó.
Las instalaciones de Nayarte están en servicio para 
el público en general de lunes a domingo de 8:00 
a 22:00 horas y aquellos artistas interesados en 

exhibir sus trabajos o realizar alguna actividad 
cultural, pueden acudir directamente a las 
instalaciones o solicitar más información a la línea 
311 123 24 43.
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Conmemora DIF Nayarit Día Internacional 
de la Discapacidad con entrega de apoyos
Tepic, Nayarit.- El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, en compañía de su 
esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron 
el evento conmemorativo del Día Internacional 
de las Personas con Discapacidad, donde se llevó 
a cabo la entrega de 350 aparatos de movilidad 
asistida para mujeres y hombres de todos los 
municipios de la entidad.
Cientos de nayaritas se dieron cita en las 
canchas de usos múltiples del Recinto Ferial, 
en Tepic, donde el mandatario estatal reiteró 
su compromiso de apoyarles siempre en 
sus necesidades más apremiantes, y que el 
gobierno llegará y atenderá hasta los rincones 
más apartados del estado a las personas que 
realmente necesitan de estos apoyos, siempre 
en equipo con el gobierno federal y los gobiernos 
municipales.
“Hay que quitar las borracheras del poder, para 
meternos a las realidades de la inclusión social en 
las que nadie se sienta apartado, en las que todos 
se sientan beneficiados, en el que abracemos al 

pueblo como el pueblo nos abraza. Algún día 
dejaremos la responsabilidad y lo que más quiero 
es, no sé si con bastón, no sé si con andadera, no 
sé si con silla de ruedas, pero es estar al lado de 
mi pueblo al que tanto debo y al que tanto quiero. 
Esas son situaciones que creo que nos llevamos 
en todo momento de compromisos y de grandes 
recuerdos, el día de hoy es un día muy especial 
por lo que representa en el sentimiento de cada 
uno de nosotros”, puntualizó el gobernador del 
estado. 
Durante su intervención, la titular de la asistencia 
social en la entidad, enfatizó que en el Corazón 
de Tu Gobierno, seguirá velando y trabajando 
por promover los derechos y el bienestar de las 
personas con cualquier tipo de discapacidad, 
facilitando así su inclusión e igualdad en 
la sociedad, y reiteró que las puertas de la 
institución siempre estarán abiertas para ellas, 
ellos y sus familias. 
“Sí, es cierto, las personas que tienen alguna 
discapacidad se encuentran con muchas barreras 
y una de ellas es el aspecto económico en donde 

no tienen el acceso laboral y por lo tanto no tienen 
el ingreso económico que les ayude a solventar 
sus necesidades. No, no están olvidados, están 
muy presentes en el pensamiento y en el 
corazón de todos nosotros. Yo estoy segura de 
que vamos a avanzar ¿Por qué? porque tenemos 
conciencia, pero sobre todo porque tenemos 
corazón y el amor a todos ellos que por cualquier 
tipo de discapacidad que presenten, estamos 
aquí para apoyarlos y luchar porque de verdad 
se respeten esos derechos”, finalizó la doctora 
Beatriz Estrada Martínez. 
Algunos de los apoyos entregados durante 
el evento fueron sillas de ruedas clínicas, con 
llanta de bicicleta, de sobrepeso, infantiles, sillas 
PCA y PCI, andaderas, andaderas con asiento, 
bastones, muletas, auxiliares de baño, bastones 
para invidentes, juegos de regleta y punzón para 
escritura Braille. Durante el evento, participaron 
diferentes asociaciones que impulsan la inclusión 
de las personas con discapacidad como son el 
Grupo “Paradanza” y el ballet de personas con 
Síndrome de Down “Ángeles Bailando”.

Ceremonia de entrega de 
cartillas liberadas en Acaponeta 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Atendiendo la invitación autoridades del 
86 Batallón de Infantería, esta mañana el 

presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, estuvo 
presente en la ceremonia de entrega de 
cartillas liberadas del Servicio Militar Nacional 
(S.M.N.).
Fue un total de 15 jóvenes Conscriptos Clase 
2004 y Remisos, además de una Mujer 
Voluntaria, los ciudadanos que el día de hoy 
recibieron sus Cartillas de Identidad del S.M.N 
y hojas de liberación, por parte de la Sedena 
con sede en nuestro municipio. 
En el evento estuvieron presentes el Teniente 
Coronel de Infantería Marcelino Mata Vázquez, 
Segundo Comandante del Batallón y Sub Jefe 
del Centro de Adiestramiento del Servicio de 
Adiestramiento Militar de Acaponeta Nayarit, 
así como los Secretarios de Gobierno de los 
municipios vecinos, de Tecuala y Huajicori.

Tránsito Estatal detenido por golpear a su hijastra
*Tras denunciar la agresión en redes sociales, la menor fue atendida 

por la Unidad de Protección a la Mujer.
Tepic, Nayarit.- La Fiscalía General del estado 
recibió una denuncia ciudadana en la cual se 
alertaba de la violencia familiar que vivía una 
menor al ser agredida por su padrastro de 
nombre Guillermo Zavala Cabrera quien labora 
como transito estatal, el cual es acusado de 
ser un hombre violento y golpeador.
Luego de que la propia víctima denunciara a 
través de su cuenta personal de Facebook que 
el pasado domingo 15 de marzo se encontraba 
en compañía de su madre comiendo, cuando 
a su domicilio arribo Guillermo y derivado 
de una discusión le soltó un golpe a puño 
cerrado en el ojo, argumentando la victima 
que el detenido es una persona muy violenta 
y grosera, la cual golpea a su mamá y ella, 

cansada de vivir esta violencia lo denuncio en 
su red social.
Por lo que luego de recibir la denuncia 
correspondiente el Agente del Ministerio 
Público inicio con la carpeta de investigación 
y reunió los elementos de prueba, solicitando 
la correspondiente orden de aprehensión, 
misma que fue obsequiada.
Guillermo Zavala fue detenido el día de 
hoy en la ciudad de Tepic, tras liberarse la 
orden de aprehensión en su contra, porque 
presumiblemente es responsable de hechos 
que la ley considera como delito de violencia 
familiar equiparada y lesiones, ilícitos 
cometidos en agravio de una menor de edad 
de identidad reservada.

El detenido fue puesto a disposición del Juez 
de Control de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral, con sede en la 
capital nayarita, para proseguir los trámites 
de ley que habrán de determinar su condición 
jurídica.
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Manuel Salcedo premió a MASECA como 
ganadores del torneo empresarial de futbol 

¡Gran logro para 
Vicente Guerrero! 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Gracias al trabajo conjunto entre 
el Ayuntamiento de Rosamorada 
y por indicaciones del Presidente 
Rito Galván, la regidora Karla 
Peña, el comité de acción 
ciudadana y el comisariado ejidal, 

ha comenzado la instalación 
de 120 metros de tubería para 
resolver el largo problema de 
escasez de agua potable en la 
comunidad. 
¡Un paso significativo para 
mejorar las condiciones de las 
familias de Vicente Guerrero! 

Centros de salud, son base del 
modelo de atención que se construye 

en Nayarit: Navarro Quintero 
El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, destacó que las 
clínicas de salud de primer nivel son la 
esperanza social de miles de personas 
que necesitan un servicio expedito, 
cordial y de alta calidad técnica y 
humana para proteger su vida, por ello; 
estos centros son la base del modelo 
de atención en Salud que se construye 
en Nayarit, con el apoyo del presidente 

de la República, Andrés Manuel López 
Obrador a través del sistema IMSS-
Bienestar.
Y la Unidad de Salud de Palma Grande, 
municipio de Tuxpan, cuenta con un 
avance del 60 por ciento para dar 
cuidados básicos, estabilizar urgencias 
y derivarlas, en su caso, al hospital de 
la cabecera municipal, que muy pronto 
estará en funcionamiento.

La transformación es justicia social para 
todas y todos los nayaritas: Navarro Quintero 

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
acompañado del presidente de 
la República, Andrés Manuel 
López Obrador; de personal 
residente de la obra, del Ejército 
Mexicano; y del director general 
de la CONAGUA, Germán 
Martínez Santoyo, supervisaron 
el avance en la construcción 
del Canal Centenario, pieza 
central del Distrito de Riego 
“Alejandro Gascón Mercado”, 
en el cual cada vez están más 
cerca de concluirse los trabajos 
de esta obra que es toral en el 
desarrollo del campo nayarita 
y la esperanza de las y los 
productores del estado.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Entretenida noche se vivió en la gran final del 
Torneo Empresarial de Futbol Rápido, donde los 
jugadores de MASECA se consagraron campeones 
ante Financieros, con un marcador 9 a 4. 
Jornada llevada a cabo con la participación de 18 
equipos en la Unidad Deportiva, y mismo lugar en 
el que alcalde municipal Manuel Salcedo premió 
a los triunfadores de este encuentro deportivo; 
otorgando de igual manera, el título como mejor 
goleador a Vladimir Hernández y como mejor 
portero a Roberto Fernando Díaz. 
Acompañando al presidente por parte del Gobierno 
De Acaponeta, estuvieron Rodolfo César Martínez 
Luna en su función como Secretario de Gobierno, 
Alejandro Cervantes Contreras como titular del 
Instituto Municipal del Deporte Acaponeta y el 
Tesorero Rafael Jiménez Toledo.
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Muchos anaranjados quedaron 
colgados de la brocha

Hace algunos años se oyó decir al gran 
escritor y filósofo mexicano, Carlos 
Monsiváis en una entrevista televisiva 
que la política en nuestro país se parecía 
cada vez más a un teatro de revista, 
lo que cada día se confirma cada día 
que pasa ahora que se echaron a andar 
oficialmente estas precampañas para 
buscar la candidatura a la Presidencia de 
la República; y no es piña, pues esto se 
puede comprobar con la caricatura en que 
se han convertido algunos precandidatos.
Específicamente hoy en día con el 
desaguisado que se armó en el estado 
de Nuevo León con el gobernador electo 
constitucionalmente, Samuel García 
Sepúlveda, que más bien parece un 
comediante que un político; un hijo de 
papi caprichoso y berrinchudo el que 
afortunadamente ya no contenderá para 
dicha candidatura.
Según los analistas políticos, Nuevo 
León se ha visto envuelto en algo sin 
precedente alguno en la vida política 
del país que, si bien ha tenido hechos 
bochornosos, el que armó Samuel García, 
de no ser por la seriedad con que se tiene 
que hacer la política se podría decir que 
más bien causó hilaridad.
Pero como no hay mal que por bien no 
venga, tal y como se dice coloquialmente, 
ojalá y que el comportamiento que ha 
tenido el gobernador neoleonés haya 
abierto los ojos de quienes votaron por él 
y que comprendan que no se debe votar 
por un personaje allegado a la política 
de rebote nada más por su juventud 
física y su comportamiento dicharachero 
y vulgar; aunque es probable que tal 
vez quienes votaron por Samuel García 
hayan sido jóvenes que no tuvieron la 
experiencia o los no tan jóvenes que 
no la asumieron con el experimento de 
Vicente Fox Quesada, esto en cuento a lo 
dicharachero y vulgar y falta de cultura, 
como con Enrique Peña Nieto en que 
votaron por él nada más por su juventud 
y gran parte del elemento femenino que 
afirmaron haber votado por Peña Nieto 
o que votarían por él nada más por ser 
guapo.
Se entiende que la política no es un 
juego en lo absoluto en sus tres niveles; 
sin embargo, hoy en día tanto a nivel 
municipal como estatal y ya hasta 
federal muchos de sus gobernantes  han 
dado muestras fehacientes que nada 
tienen que hacer en la política y menos 
gobernar para una población ya de por sí 
muy depauperada, abatida no nada más 

por la inseguridad latente y cumplida, 
sino por la falta de los servicios de todo 
tipo, pues a nivel municipal está la falta 
de agua, alumbrado público, recolección 
de basura, encarpetamiento de calles y 
avenidas, drenajes y tuberías tapadas, 
ríos y arroyos cercanos a zonas pobladas 
o que atraviesan ciudades convertidos 
en drenajes a cielo abierto y un largo 
etcétera de servicios públicos que dejan 
mucho qué desear.
Así que volviendo al niño burbuja, perdón, 
al gobernador de Nuevo León, ¿ahora qué 
van a hacer sus seguidores y aplaudidores 
que le estaban engordando el caldo? Se 
entiende que Samuel García ya los dejó 
colgados de la brocha a menos que todo 
haya sido una estrategia para mover 
tapetes y comprobar las cargadas y el 
dueño de Movimiento Ciudadano (MC), 
Dante Delgado Rannauro, saque su as 
bajo la manga en enero próximo dando 
a conocer a su verdadero candidato o si 
todo este tinglado que armó fue nada 
más para negociar puestos en el Poder 
Legislativo y acomodarse sin sudar tanto 
el mismo dirigente nacional de MC como 
sus más allegados.
Es obvio que los militantes de un partido 
político que tengan la camiseta bien 
puesta deben de apoyar a sus posibles 
candidatos a puestos de elección popular; 
pero ¿qué acaso no sabrán que el ser 
humano que se precie de serlo debe de 
tener dignidad? ¿Cómo es posible que 
haya quien apoye y defienda a quienes dan 
claras muestras de no saber ni entender 
nada de política, que dan claras muestras 
de desconocimientos constitucionales 
tanto a nivel federal como estatal? 
Sin embargo, queda claro que así son 
los sumisos ya muy aborregados que 
consideran a sus líderes como el non 
plus ultra, como los más sabiondos y 
conocedores, aunque claramente se vea 
que son incultos, maleducados, patanes y 
más que vulgares.
He ahí el caso emblemático de que en 
algunas entidades de nuestro país ha 
habido gobernantes tanto a nivel municipal 
como estatal en que popularmente se les 
llama “burros enzapatados”; claro que 
con el respeto que se merecen los burros; 
pero que el mote sirve para dar a entender 
que algunos gobernantes de ambos 
sexos no saben ni la o por lo redondo y 
más, cuando al estar en funciones dejan 
de lado lo que significa el arte y la cultura 
dando prioridad a otros rubros.
Sea pues. Vale.

MOMENTO POLITICO 

TOMAN LAS INSTALACIONES DE 
LA UAN POR FALTA DE PAGOS 

Este cuatro de diciembre fueron 
tomadas las instalaciones de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit en demanda del pago 
de prestaciones por el Día 
del Trabajador Universitario, 
cerrando los accesos a la 
máxima casa de estudios. Sobre 
el particular se  informó  que 
el pasado 30 de noviembre 
se  debió  haber realizado el 
pago del bono, equivalente a 
30 días de  salario,  a tres mil 
trabajadores activos y jubilados, 
aproximadamente. 
Y  posteriormente,  a eso de 
la una de la tarde,  a través 
de la  página  oficial de 
la UAN “se informó a la comunidad 
universitaria y a la sociedad 
en general, que los accesos a 
la universidad se encuentran 
abiertos”, sin que haya existido 
alguna otra explicación sobre el 
particular. 
Por otra parte, al concluir los 
dos días de gira de trabajo del 
Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, 

por el norte y sur de la entidad, el 
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, se  expresó”  contar 
con la amistad y confianza del 
Jefe de la Nación, es uno de 
los más grandes privilegios de mi 
vida pública y personal; trabajar 
con él para transformar a Nayarit 
y a México es un compromiso de 
vida” A otro tema. 
El diputado Luis Zamora expresó 
su decisión de presentar su 
registro en MORENA para buscar 
ser electo como precandidato a 
la presidencia municipal de Tepic. 
El día de ayer participó al lado 
de ciudadanas y ciudadanos de 
colonias, ejidos y comunidades en 
la Marcha por la Unidad, evento 
que partió de la Hermana Agua 
y tuvo una concentración por la 
avenida México de la capital. De 
nueva cuenta, el legislador local 
aspira a la alcaldía; la primera vez 
por el Partido de la Revolución 
Democrática, por el cual llego a 
diputado y ahora por MORENA 
busca ese importante cargó.
Por Brígido Ramírez Guillén 

Más de 4 MDP se aplicarán en la 
rehabilitación del canal 7 más 325 

José María Castañeda 

Ya inició la rehabilitación del canal 7 más 325, 
mismo que es el principal derivador de agua  de uso 
agrícola en los ramales canaleros, tendrá un costo 
de poco más de 3 millones de pesos, sobre el tema 
en entrevista el nuevo presidente del organismo 
acuícola, Sergio Humberto Parra García, este pasado 
fin de semana en las oficinas de la asociación de 
usuarios que se ubica por el ramal carretero  que 
conduce al poblado de Paredones.
 Sobre el tema la fuente mencionó que como 
productor agrícola que es, estoy consciente que 
en estos momentos es difícil rehabilitar las losas 
de concreto que se encuentran deterioradas, sin 
embargo es necesario hacer la obra de rehabilitación, 
ya que de lo contrario la aportación que hace el 
gobierno federal que es del 50 por ciento, más la 
aportación que lleva a cabo el gobierno del estado 
se regresa a la federación y aparte nos  imponen 
una multa por no darle la atención que se requiere 
para atención del  campesinado.
Aquí también dijo el entrevistado es necesario 

entablar pláticas con los 
productores ya que al 
iniciar el ciclo agrícola todos 
requieren del agua para 
efectuar pre-riegos y otros 
más para efectuar riegos 
que permitan el desarrollo 
de las plántulas, llamase 
de tabaco, frijol. Maíz, 
hortalizas, y arroz, para 
platicar con los productores 
llevamos a cabo una reunión 
este pasado sábado en las 
oficinas de la asociación de 
usuarios donde planteamos 
la necesidad de iniciar la 
obra de rehabilitación del canal antes mencionado, 
así como la de proponer fechar para dar inicio con 
tramos de100, 150, y hasta 200 metros buscando 
siempre evitar la afectación de los productores por 
la falta de agua en sus cultivos.
Sergio Humberto Parra, explicó al reportero que 
la suma a aplicar en esta obra es costeada en su 

totalidad por los gobiernos federal y estatal, no nos 
costará a nosotros como productores beneficiados 
con la citada obra ni un solo centavo, por lo  que 
debemos de aprovecharla a fin de que no se 
devuelva y que aparte nos impongan una multa  por 
hacer caso omiso a las obras de rehabilitación de 
los drenes de conducción de agua de uso agrícola.

Eduardo Lugo logra aprobación unánime para la Ley de 
Ingresos sin Aumentos Fiscales en Santiago Ixcuintla 

José María Castañeda 

El Alcalde Prof. Eduardo Lugo, acudió al Congreso 
del Estado de Nayarit a defender la Ley de 

Ingresos del municipio de Santiago Ixcuintla 
para el ejercicio fiscal 2024, aprobándose el 
dictamen con Proyecto de Ley por unanimidad 
por las y los diputados locales que integran 

la Comisión de Hacienda y Cuenta Pública, 
que contempla no incrementar los cobros 
de impuestos, cuotas, tasas y tarifas de los 
servicios públicos que otorga el ayuntamiento.
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Alejandro Macías será inhabilitado 
para buscar una candidatura 

José María Castañeda 

Mucho se ha hablado de la enorme cantidad 
de personas que aspiran a ser tomados 
en cuenta como candidatos a presidente 
municipal por Santiago Ixcuintla por el partido 
denominado Movimiento de Regeneración 
Nacional MORENA.
Uno de los tantos que aspiran a la candidatura 
es el joven abogado Alejandro Macías,  quien 
es originario del poblado de Otates municipio 
de Santiago, luego que este fue el primero 
que levantó la mano para decir aquí estoy, 
haciéndose presente en la inauguración de la 
casa MORENA  ubicada en la esquina de las 
calles 2da corregidora y Amado Nervo, donde 
estuvo acompañado por la presidenta del 
mencionado instituto político Zaida N” Evento 
político que estuvo muy concurrido y donde se 
entregaron reconocimientos a  los miembros 
fundadores  del mencionado ente político.
En el evento se dio a conocer la aspiración del 
nativo de Otates, sin embargo ahora que se 

acercan los tiempos de registro han surgido 
los contras que pudiera tener el   aspirante 
ya que las cláusulas que impiden el registro 
de equis aspirante, es que haya participado 
recientemente como candidato a algún puesto 
de elección popular por otro partido político 
y aquí se recuerda que Alejandro Macías, 
fue candidato por Movimiento Ciudadano, 
a diputado por el V distrito, candidatura que 
ganó el otrora candidato del Partido Verde 
Ecologista de México, con Sergio González 
García a la cabeza.
Aclaró que ahora está en funciones de diputado 
el Pipiripau, como lo llaman muchos, renunció 
al Verde Ecologista para afiliarse a MORENA, 
en fin retomando el tema de Alejandro Macías, 
este podría ser inhabilitado para participar de 
acuerdo a las normas del partido por el cual 
por lo menos 12 personas unos ya muy vistos 
y otros que apenas comienzan, pero que 
ahora se sienten más MORENOS  que el propio 
Andrés Manuel López Obrador, veremos en 
que termina este affaire.

A 2 días de la apertura de la pista de hielo en 
el Casino de la Feria en Santiago: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

Comenzó la cuenta regresiva para que dé inicio la 
apertura de la pista de hielo, de la cual se espera 
que sea un éxito rotundo ya que despierta gran 
interés de la gente por presenciar por primera vez 
un espectáculo de esta naturaleza en esta ciudad.
Lo mejor de lo mejor es que el acceso a la pista 
sobre  hielo será completamente gratis, por lo que 
no son pocos los que con la pista de hielo instalada 
en el mero corazón de nuestra Alameda municipal 
el Profe Lugo, como comúnmente es conocido les 
está dando su navidad por adelantada no nada 
más a los Santiaguenses, sino los habitantes 
de los pueblos colindantes  que seguramente 

harán el viaje a esta población para participar en 
este espectáculo que antes era común verlo  en 
ciudades como Guadalajara, y Tepic,  pero  nunca 
en ningún poblado de los 20 que componen la 
geografía de  nuestra entidad.
El presidente municipal en una rueda de prensa a 
la que invitó a los comunicadores, dijo que el traer 
la pista de patinaje a Santiago fue una  idea que  
estuvo madurando en compañía durante 2 años, 
estuvimos ahorrando algo de dinero de nuestras 
quincenas hasta completar el precio acordado 
con el propietario de la pista, quien resultó ser 
mi amigo nada más que el radica en Guanajuato, 
llegamos a un acuerdo con el precio y desde  
ahorita les adelanto que la pista de hielo no 

tendrá ningún cargo al municipio, el Profe Lugo, 
agregó que por la amistad que tiene con el dueño 
de la pista este acordó proporcionar 100 pares 
de patines, solo que el tiempo para patinar será 
racionado, es decir el tiempo de participación en 
la pista  será cuantificado para que más gente 
disfrute del espectáculo.
Eduardo Lugo, explicó que para  hacer del 
espectáculo se pensó hacer una verbena popular, 
ya que habrá juegos mecánicos, se les giró 
invitación a los integrantes del tianguis navideño 
para que oferten sus juguetes en el perímetro 
de la feria, así como a los comerciantes en 
antojitos mexicanos tales como taquitos, tortas, 
Hot dogs, Hamburguesas y demás uno de los 

reporteros presentes preguntó 
si habría venta de cerveza, dijo 
que no, el espectáculo que el 
ayuntamiento  está ofreciendo 
es meramente familiar, por lo 
que no habrá venta de cerveza  
salvo en los lugares previamente 
establecidos, como bares y 
cantinas cercanos y adelantamos 
desde  ahora que habrá vigilancia 
policiaca todo el mes que esté la 
pista de hielo, acotó el jefe del 
municipio Santiaguense Eduardo 
Lugo López.

La transformación es justicia 
social para todas y todos los 
nayaritas: Navarro Quintero
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